



韮山小学校 150 年の歴史 ～記録画像と共に～

校長 久保田 徹也

先日の学校集会で、全校児童に向けて開校後 150 年の歴史を記録画像を提示して紹介しました。

1873(明治 6)年 5 月 25 日、前年の明治政府による「学制」頒布を受け、本立寺内に「金谷学舎」が設置され、これが本校の誕生です。その 2 年後、現在の韮山高校体育館付近に、「龍城学校」と名を変えた本校が設立されました。右の画像は、当時の様子を撮影した写真(手前右下が校舎)で、江川文庫に依頼してご提供いただいたたいへん貴重なものです。



当時は、8 教室の間取りで、授業は月～土曜日まで、毎日午前 9 時から午後 3 時まで「複読、授読、算数、書取・作文、習字」が繰り返された記録が残っています。

1905 年(明治 38)年 4 月、「龍城・共和・四区・奈古谷・堀越」の小学校が合併し、「韮山尋常小学校」が誕生しますが、現在と同じ「韮山小学校」の名称が登場するのは、戦後の 1947(昭和 22)年 4 月になってからのことでした。



1958(昭和 33)年には、2 つの災害(狩野川台風襲来と火災)に見舞われました。



1969(昭和 44)年には、P T A の協力により築山「なかよし山」が完成、1983(昭和 58)年に共和・高原分校が韮山南小学校として分離、1998(平成 10)年に奈古谷分校廃校等、多くの歴史が刻まれています。



児童らには、「これからの韮山小を創っていくのは皆さんです！」とメッセージを送りました。保護者様や地域住民の皆様、これからも本校への力強いご支援とご協力を、よろしくお願ひします。

◇授業風景◇

集中して書写の授業に取り組む6年生。真剣な学びの姿は、さすが菰小の最上級生です。丁寧に筆を運び「思いやり」の文字を書きました。



6月19日にプール開きとなり、「水泳」や「水遊び」の学習が始まりました。蒸し暑い日が続く中、子供たちは冷たい水の感触を楽しみながら笑顔で活動しています。PTAのご支援により、業者によるプール清掃を実施することができました。藻や水鳥の糞等で汚れておりましたが、安全で衛生的な状態になりました。



◇児童会 クリーン大作戦◇

放課後や土日に、菰山小学校の運動場に放置される菓子の袋や投げ捨てられるペットボトルなどのゴミに問題意識をもった子供たちが、児童会を中心に、活動を始めました。ゴミ拾いやポスター掲示を行っています。子供たちの素直な思いが伝わってきます。



◆菰小応援団「読み聞かせ」◆

長年ボランティアとして活動を続ける菰小応援団による読み聞かせが始まりました。いつも子供たちに本の楽しさを伝えていただいています。



◆おやじの会「ドッジボール大会」◆

ドッジボール大会(6/10)には、大勢の子供たちが参加し、思いっきり体を動かして楽しみました。おやじの会の皆様のように、菰っ子を支える大人の力・地域の力に感謝です。



◆7月の行事予定◆

日	曜	行事等
1	土	体育館屋根の改修工事スタート
2	日	
3	月	◇SC来校日 ◇6年:租税教室③④
4	火	・5年:5時間授業
5	水	△お弁当の日 ▽5年:自然体験教室▽4年:社会科見学
6	木	▽5年:自然体験教室
7	金	フツ素 委員会活動
8	土	
9	日	
10	月	
11	火	代表委員会
12	水	学校集会
13	木	◇応援団読み聞かせ ◇図書ボランティア
14	金	フツ素 ◇6年:交通安全リーダーと語る会
15	土	
16	日	
17	月	海の日
18	火	◇SC来校日
19	水	5時間授業 ◇150周年記念撮影②
20	木	5時間授業 ◇150周年記念撮影(予備日)
21	金	終業式 3時間授業(11:30下校)
22	土	
23	日	
24	月	
25	火	◇保護者面談①
26	水	◇保護者面談②
27	木	◇保護者面談③
28	金	
29	土	
30	日	
31	月	◇保護者面談④

学校ホームページには、授業や行事での児童の様子、地域の方との連携等について、日々の情報を掲載しています。各種おたよりもご覧いただけます。
(<http://nirayama-sho.izunokuni.ed.jp>) 右のQRコードもご利用いただけます。

